
 

 

Protokoll - Vorstandssitzung (online) am 02.05.2022      Fassung 09.05.2022 08:39 

Teilnehmer: S. Sollberg, Chr. Hafften, D. Laborn, B. Kaatz, K. Jacobs, D. Joost, B. Richter, S. Bierer, Mattes Scholze, Kai Erichsen 

Gäste: Benedikt Ruhkamp, Jörg Zimmermann 

Carola Volkmann (Geschäftsstelle) 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 
01 Verein Die neue Satzung des Vereins wurde über das Notariat dem Vereinsregister beim Amtsgericht zur Prüfung 

und Eintragung übergeben. Nachtrag: Die Satzung wurde am 29.04.2022 in das Vereinsregister eingetragen. 

Am Karfreitag fand die traditionelle Fahrradtour statt. Eine größere Beteiligung der Vereinsmitglieder wäre 
wünschenswert gewesen. 

Das traditionelle Ansegeln am 01.05.2022 fand beim SSV mit einer guten Beteiligung statt. SN-TV und die 
Schweriner Volkszeitung haben ausführlich berichtet. 

Vertreter des Vereins haben an der Mitgliederversammlung des Stadtsportbundes teilgenommen. Die 
Versammlung hat der beantragten Erhöhung der Umlagebeiträge zugestimmt. Der SSB lädt am 
29.06.2022 zu seinem Sommerfest ein. Der Landessportbund erwartet in diesem Jahr eine Kürzung 
bereits zugesagter Mittel für die Sportförderung durch die Landesregierung. 

Die Sportlerehrung der SSB und der Landeshauptstadt findet am 03.09.2022 statt. 

Das Vereinsfest am Samstag, 18. Juni 2022, ist in Planung. 

div. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Veranstaltungswart 
 

02 Finanzen Die Abbuchung der Liegeplatzentgelte erfolgt zu Ende Mai / Anfang Juni. Evtl. veränderte 
Bankverbindung bitte der Geschäftsstelle kurzfristig mittteilen. 

Das im letzten Protokoll angekündigte Treffen mit der von uns regelmäßig beauftragten Wasserbaufirma 
über die abschließende Rechnungslegung aus div. Projekten hat stattgefunden. Über die Höhe der 
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Forderung bestand Einvernehmen. Die Schlussrechnung ist auch nach drei Wochen noch immer nicht beim 
SSV eingegangen. 

Die Stadtwerke haben ab 01.04.2022 die Erhöhung der Kosten für die Heizung und die 
Warmwasseraufbereitung im Bootshaus angekündigt. Eine Anpassung der Vorauszahlungen des Vereins 
in Höhe von EUR 200,00 (+23%) erfolgt ab 01.05.2022. Die monatlichen Kosten für die Versorgung mit 
Medien (Wasser, Strom, Gas und Abwasser) betragen aktuell EUR 3.040,00.  

Die mit dem Sponsoring befasste AG des Vereins konnte seit der letzten Vorstandssitzung weitere Verträge 
unter Dach und Fach bringen. Es handelt sich bei den Vertragspartnern überwiegend um Unternehmen aus 
der Region. Weitere Vereinbarungen stehen noch aus. Insgesamt ein sehr gutes Ergebnis.  

Der von einem Unternehmen an den Verein gespendete hochwertige Beamer wurde geliefert. Die Firma 
möchte nicht genannt werden. 
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03 Bootshaus / 
Clubraum / 
Gaststätte 

Die Anlieferung der Bretter für die Erneuerung der Fächer der Terrassenbalustrade der Gaststätte 
verzögert sich um mindestens einen Monat. 

Zur Sanierung der Oberlichter im Flur vor dem Kaiserzimmer wird der Bootshauswart Kontakt mit 
Dachdecker- / Zimmereifirmen aufnehmen und versuchen, einen Kostenvoranschlag zu bekommen. 

Die Reparatur der Lüftungsanlage im Bootshaus verzögert sich wegen Lieferschwierigkeiten mindestens 
bis Ende Mai. 

Der Bootshauswart macht darauf aufmerksam, dass die Treppenhäuser und die Gänge im Bootshaus 
nicht mit Brandlasten verstellt werden dürfen. Fluchtwege müssen freigehalten werden. Das Feststellen 
von Brandschutztüren mit Keilen o.ä. ist nicht zulässig. 

Bauwart 
 
 
Bootshauswart 
 
 
 
 
 
Bootshauswart / 
Geschäftsstelle 

04 Gästehafen / 
Liegeplätze 

Die Auslagerung der Boote hat an den vorgesehenen Auslagerungsterminen gut geklappt. Es wäre gut, 
wenn alle Beteiligten den entsprechenden Aushang mit den Hinweisen dazu lesen und einhalten". 
 
Die Materialbestellung für die Überbauung der Container in der Bootshalle verzögert sich in die 19. KW.  
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Im Hafenverwaltungsprogramm wurden die ersten Praxistests vorgenommen. Ein Start des Programms im 
Echtbetrieb ist im Laufe des Monats Mai vorgesehen. Für interessierte Vorstandsmitglieder ist in der 
nächsten Zeit eine Demonstration des Programms geplant. Der Vorstand hat beschlossen, einen 
besonders geeigneten Drucker zur Ausstellung von Quittungen für die Gäste anzuschaffen. 
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05 Jugend/ 
Trainings-
gemeinschaft 
(TG) 

Am 24.04.2022 hat die Einführungsveranstaltung für aus den Jugendabteilungen der Vereine 
ausgeschiedenen Kinder und Jugendliche im SVTh mit einer guten Beteiligung stattgefunden. Die Vereine 
der TG stellen für dieses Projekt älteres Bootsmaterial zur Verfügung. Ein erster ausgemusterter 
bauälterer 420er wurde vom SSV bereitgestellt. Ein zweiter 420er des SSV befindet sich in der 
Vorbereitung. 

Der Mini-Nord-Cup des Segelvereins Schlossbucht am letzten Wochenende war für die jüngsten Segler 
des SSV äußerst erfolgreich (Opti B z. B. Platz 1 – 5 /. ILCA 6 Platz 1 - 2). 

Jugendwartin 

06 Regatten / Sport Der Regattawart wird nach Absprache mit dem Schatzmeister zwei weitere Regattatonnen 
(Bahnmarkierungen) bestellen. Beim CAT-CUP haben sich die bereits vorhandenen Tonnen bestens 
bewährt. Bei einem höheren Tonnenbedarf besteht die Möglichkeit, Bahntonnen über die Fa. Segelservice 
kostengünstig zu mieten. Die Geschäftsstelle wird sich sachkundig machen. 

Die CAT-CUP-Regatta hat mit guter internationaler Beteiligung erfolgreich stattgefunden. Angetreten sind 
48 Katamarane. Unser 2. Vorsitzender Christian Hafften hat im Topcat K3 den 2. Platz ersegelt und wurde 
somit Vizemeister in der Internationalen Deutschen Bestenermittlung. Leider musste er die letzte 
entscheidende Wettfahrt wegen Materialbruchs aufgeben und landete mit 2 Punkten hinter dem 
Erstplatzierten. Auch unser 82-jähriges Mitglied Martin Böwer hat sich eine Teilnahme nicht entgehen 
lassen. 

Die Vorbereitung für die IDM der Contender befindet sich auf einem guten Weg. Es gibt bereits viele 
Meldungen (56). Der SSV rechnet mit bis zu 60 Teilnehmern. In der Zeit vom 18.-22. Mai 2022 wird es 
wegen der Regatta im Umfeld des Vereins wenig Platz und kaum Parkmöglichkeiten geben. Der 
Jollenplatz muss wegen der Veranstaltung 1 – 2 Tage vor dem Datum von den Booten der Mitglieder 
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geräumt werden. Ersatzstellplätze bitte mit dem Hafenmeister absprechen. Der Verein wird die 
Beräumung vornehmen, wenn die Bootseigner nicht selbst tätig werden. 

Die Regattatonnen werden zur Vermeidung von Knickstellen in Zukunft aufgeblasen in der Bootshalle 
oberhalb des 2. Einbaus eingelagert. 

Der Vertreter der DLRG hat darauf hingewiesen, sich es in Zukunft erhebliche personelle Probleme bei der 
Absicherung von Regatten der Vereine auf dem Schweriner See geben wird. Es gibt kaum noch 
Nachwuchs und ältere Mitglieder scheiden bei der Wasserrettung aus. Hinzu kommen erhebliche 
Kostensteigerungen bei den Betriebskosten der Rettungsboote. Im nächsten Jahr kostet die Absicherung 
je Boot / Tag 50% mehr. 

07 Hafengelände 
 

Die Hecke im Bereich der alten Werbefläche wurde von einer Gartenbaufirma mit weiteren Pflanzen ergänzt. 
Der Endpreis lag auch wegen unserer Vorarbeiten deutlich unter dem Angebot.  

Die Tragwerke für die neue Werbefläche wurden bisher nicht geliefert. Der Aufbau verzögert sich dadurch. 

Es besteht ein Bedarf an zusätzlichen Fahrradständern. Aufstellung in der Nähe des Zugangs zu den 
Bootsschuppen. Es wird geprüft, ob die kostenfreie Beschaffung über einen Werbepartner möglich ist. 

 

D. Joost 
 
 
 
 
Hafenwart / 1. Vors. 
 

08 Mitgliederwesen Neuaufnahmen aktives Mitglied zum 01.05.: Tim Petschulat, Nadine Köhler Mitgliederwartin 
Geschäftsstelle 
 

09 Umwelt Die Vereine, Ämter und Verbände haben in der letzten Woche die Wassersportler medial noch einmal an 
die Befahrens- und Verhaltensregelungen zur Sicherung des Naturschutzes auf dem Schweriner See 
erinnert. Im letzten Jahr wurden die Regeln von den Seenutzern überwiegend sehr gut beachtet. Es wurden 
nur wenige Verstöße beobachtet. 

Umwelt 

Nächste Vorstandssitzung im Bootshaus am 30.05.2022  19:00 Uhr  Protokollführer: Bernhard Kaatz 


